
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ESBEFFROI – 15 SEPTEMBRE 2023 à 19H30 

 

COMPTE-RENDU DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 

DE L’ESPOIR SPORTIF DU BEFFROI TOURS 

 

 

Le vendredi 15 septembre 2023 à 19h30 

Au Dojo de l’Europe 
9 allée d’Arras  
37100 Tours 

L’ordre du jour présenté est le suivant :  

1. Lecture du rapport moral de la présidente 
2. Approbation du rapport d’activité 
3. Approbation des comptes de l’exercice 2022-2023 
4. Interventions des Président.e.s de sections 
5. Lecture des rapports sportifs des directeurs techniques et enseignants 
6. Questions diverses. 

 
 

 Nombre personnes présentes, votantes : 13 
 Modalités de scrutin : proposition d’un scrutin à main levée accepté à l’unanimité. 

 

1. Rapport moral 

Après l’année riche qu’a représentée les 50 ans de l’association, retour à la normale pour 
la saison 2022-2023. 

Cette saison avait débuté avec la mobilisation des différentes sections sur les 
évènements de rentrée comme les Sport’Ouvertes (désormais Tours en fête) et 
« Bougeons ensemble pour notre quartier ». Ces premiers mois de l’année 
représentaient surtout, et représente toujours, le moment fort des inscriptions. Une fois 
encore, l’ensemble des bénévoles ont réussi à répondre aux familles, aux nouveaux et 
nouvelles adhérent·e·s. Cette mobilisation est essentielle car une grande partie du public 
a besoin d’être accompagné dans les inscriptions, en terme administratif j’entends. Cela 
a permis une nouvelle année encore de voir les effectifs augmentaient, ce qui est très 
positif pour l’association malgré. 
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Néanmoins, l’objectif de maintien des adhérent·e·s n’est pas celui espéré. En effet, un 
turn-over important persiste au niveau des enfants ; entre public volatile, discipline qui 
ne convient pas ? Le travail autour de la cohésion et de la participation des familles 
représente selon moi un réel axe d’amélioration auquel j’aimerai pouvoir tendre.   

Par ailleurs, cette saison a une nouvelle fois été riche en stages, compétitions et 
évènements pour l’ensemble des sections ; ce qui montre là encore le dynamisme de 
l’association.  

Je souhaite donc, par ce présent rapport moral, souligner à la fois le travail de tous pour 
permettre à l’association de vivre et de maintenir une dynamique positive et en même 
temps sur mes inquiétudes persistantes sur l’avenir. Les tâches administratives 
importantes, la mobilisation forte et parfois épuisante des bénévoles restent à garder en 
tête. La solidarité doit rester le maître mot qui nous unit ; nous ne devons rien lâcher 
pour nous permettre, permettre à l’ensemble des adhérent·e·s de pratiquer l’art martial 
qu’ils ont choisi avec les valeurs qu’elles transmettent et avec la vocation sociale de 
notre association. Merci donc à tous et à toutes de votre implication, qui j’espère va se 
poursuivre et va permettre à de nouveaux et nouvelles bénévoles de maintenir la belle 
dynamique de l’Espoir Sportif du Beffroi. 

2. Approbation du bilan 2022-2023 et du projet 2023-2024 de l’association  

Le rapport d’activité global de l’association est proposé en 4 chiffres clés qui 
représentent l’association sur sa saison 2022 : 

 320 : nombre d’adhérents (soit 22 de plus que l’année passée, seule la section 
karaté est baisse) 

 2203 : soit 1.4 ETP consacré uniquement à la vie du club (permanence, 
organisation, etc.) 

 18 : enseignants dont 73 % de manière bénévole 
 24 : bénévoles qui s’impliquent quotidiennement dans la vie du club 

 
3. Approbation des comptes de l’exercice 2022-2023 

 
Présentation du bilan comptable de l’association par Rémi CAILLE du cabinet Valexco 
(jointe au compte-rendu d’assemblée générale). 
 

4. Interventions des Présidents de sections 

Rémi Jimenes (Président section kendo) : 
Excellent sur le plan du développement du club : le travail de tout le monde paie. Nous 
avons maintenu notre record de licenciés : 
o   2016-2017 : 27 licenciés 
o   2017/2018 : 42 
o   2018/2019 : 37 
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o   2019/2020 : 43 (record battu !) 
o   2020/2021 : 50 (boosté artificiellement par le plan de relance) 
o   2021/2022 : 45  
o   2022/2023 : 45 ; 36 hommes, 9 femmes. 
  
-          Un bémol quand même : cette année, plus que les précédentes, nous avons connu 
une vraie érosion des pratiquants, et notamment des kyusha : seulement 8 pratiquants 
se sont présentés au passage de grade jeudi dernier, alors qu’ils étaient près d’une 
vingtaine en décembre. Le nombre de filles se maintient. On en est très heureux. 
  
-          Communication réussie : le compte instagram qui fonctionne grâce à Maxime et 
Carlos Nous sommes visibles. 

Laurence Lucas (Présidente section karaté) : la saison se profile une fois encore de 
manière positive avec beaucoup de jeunes débutants qui arrivent. Les anciens vont 
également revenir prochainement. Les Sport’ouvertes (Tours en fête) fonctionnent bien 
pour le karaté avec pas mal d’essais et des gens de Tours nord qui sont venus. 
Des stages ont été faits tout au long de l’année et d’autres seront à venir pour maintenir 
cette dynamique. 

Valentin (remplacé par Éloïse BREIL) : il n’est pas présent ce soir mais en tant que 
Vice-Présidente de la section, je vais vous faire part des grandes lignes.  
Une augmentation des adhérents est à noter mais : un léger recul de la proportion des 
féminines (40% à 36 %) et avec un turn-over important de 45 % (ce qui entraîne une 
activité bénévole plus importante pour réexpliquer le fonctionnement aux familles. Par 
ailleurs, quasiment 80 % des licenciés habitent à Tours et particulièrement au sein des 
quartiers Europe et Saint-Symphorien. 118 adhérents sur 222 ont bénéficié d’une aide 
(état, collectivité, CAF, région) & 133 un échelonnement de paiement, ce qui indique la 
vulnérabilité sociale du public présent. J’ajoute à cela que la fin de passeport de la ville 
de Tours risque fort d’entraîner soit une baisse des pratiquants, soit de nombreux 
impayés malgré les efforts des bénévoles de suivre tout cela. Sur la répartition plus 
sportive, on compte 22 ceintures noires (dont 8 2ème dan et 2 3ème dan). Environ 70 
pratiquants ont participé à au moins une compétition cette saison. Les évènements 
notables auxquels la section a participé ou qu’elle a organisé concerne : Tours en fête 
(anciennement Sport’ouvertes), Bougeons ensemble pour notre quartier, les stage de 
judo (au Blanc en avril et au Dojo pour de l’arbitrage en février), la vente de calendrier, 
le CPS, les animations de Noël et avant les vacances scolaires, les championnats du club, 
les vœux du club. 

En outre, Valentin a amélioré le site internet du club afin d’avoir un suivi complet des 
résultats sportifs et de suivi des adhésions. Au niveau de la communication, les posts ont 
recontré un vif succés avec plus de 40000 vues sur Facebook, plus de 12 000 vues sur 
Instagram et plus de 2200 vues sur le site internet. 
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Enfin, je maintiens le message de Valentin et est en plein accord avec lui sur l’importance 
de la mobilisation bénévole qui représente, uniquement pour les permanences et 
l’organisation de la vie du club, au moins 1 ETP. Il convient à la fois de remercier 
vivement les personnes qui participent à la vie et à la pérennisation du club mais 
également inciter les bonnes âmes qui souhaiteraient nous rejoindre. 

Je laisse à présent Michel Pinier présenté le rapport sportif de la saison.  

5. Lecture des rapports sportifs des directeurs techniques 

Michel Pinier : Le club a participé, directement ou indirectement au travers des athlètes 
inscrits à l’UJTM à environ 35 compétitions ou passages de grades cette saison. 
Dans la mesure du possible un enseignant du club ou, le cas échéant, un bénévole 
ceinture noire, était présent pour encadrer les plus jeunes compétiteurs. 
 

 
 

Pascal Géhant-Pulby : sur la saison 2022-2023, 5 personne sont passées 2ème dan, 
Pascal a obtenu son 5ème dan et il passera également son shogo (titre d’enseignement). 
Cette saison a été marquée également par un Kagami-biraki partagé avec 5 clubs NBJE 
de France en février, avec 50 personnes sur le tatami. Au niveau des stages, TAMAKI est 
venu est a permis de mettre en lumière le club (passage à TV Tours fortement regardé et 
8000 vues sur Facebook). Des stages ont également été fait en Normandie et à Aubenas. 
La saison 2023-2024 sera l’occasion d’accuellir à nouveau Léo TAMAKI les 4 et 5 mai 
2024. Enfin, des échanges entre le club d’escrime japonaise de Tours et l’ESBeffroi sont 
régulièrement prévus pour travailler les katas de sabre. 

Rémi Jimenes :  
Les cours se déroulent bien. J’ai la fierté de voir l’excellente connaissance des katas chez 
nos débutants. 
- Nouveaux grades obtenus dans la saison 2022-2023 : Cédric Villiers (3e dan), Julien 
bordessoul (3e dan), Ariane Valès (1er dan), Nicolas Salmon (2e dan), Nicolas Prizzon 
(1er dan) 
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-          Résultats en compétitions officielles : le club a renouvelé son titre de champion 
régional en équipe ! Et ça a été dur ! Bilan sportif absolument excellent au championnat 
régional : 
o   Médaille d’or en équipe 
o   Catégorie excellence individuel : médaille d’or (Maxime Ferrandoux), médaille de 
bronze (Samuel Bordeaux), fighting spirit (Rémi Jimenes) 
o   Catégorie honneur : médaille d’argent (Joshua Bordeaux) 
o   Catégorie féminine : fighting spirit (Ariane Valès) 
  
- Qualifiée pour les championnats de France, l’équipe de Tours s’incline en huitième de 
finale.  
- Le dojo a par ailleurs été représenté dans diverses compétitions amicales en France 
(Paris) et à l’étranger (Genève), et a organisé comme chaque année la coupe Didier 
Fradet. 
 - La participation aux stages à l’extérieur est importante :  Stage jeune Chantepie 
(Rennes) ; stages régionaux à Blois  et Bourges ; stage féminin à Bourges ; stage régional 
sous la direction d’Alan Soulas, stage à Malakov, à Poitiers, au Budo XI. Stage nationale 
(ancien Ken no michi)  
- Nous avons par ailleurs organisé plusieurs stages : stage animé par J-P Labru (7e dan 
kyoshi, directeur technique européen) en octobre, par Simon Landabourou (5e dan) en 
avril. 
 

6. Questions diverses. 

FIN AG : 21h 

La Présidente, 

Éloïse BREIL 

 

 

 

  


